

Ciudad de México, 19 de septiembre de 2024
Comunicado 080-24

Participan más de 9 millones de personas en Simulacro Nacional 2024

- Autoridades de los tres órdenes de gobierno coordinan actividades
- Se fortalecen capacidades del Estado mexicano para responder a cualquier tipo de emergencia
- Se consolida fuerza de tarea integrada por 1.9 millones de elementos de diversas instituciones y 29 mil 515 vehículos terrestres especializados
- México cuenta con capacidades técnicas, administrativas y operativas para afrontar sismos de gran magnitud: Laura Vázquez, coordinadora nacional de Protección Civil
- Se realiza la primera prueba piloto masiva del sistema de alertamiento vía mensaje por telefonía celular en la Ciudad de México y área conurbada

El Simulacro Nacional 2024 contó con la participación de nueve millones 727 mil ciudadanos y ciudadanas, quienes, junto con autoridades de los órdenes de gobierno y organizaciones sociales, participaron de manera responsable en todo el país, informó la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC). El objetivo fue fortalecer las capacidades de respuesta y evaluar los protocolos de actuación dentro de sus respectivos ámbitos de competencia, además de fomentar la cultura de la protección civil.

La hipótesis central a la que respondieron fue un sismo de magnitud 7.5, con epicentro en Acapulco, Guerrero, que proyectó afectaciones severas en ese estado; daños fuertes y muy fuertes en Michoacán, Morelos y Oaxaca; y efectos moderados en Ciudad de México, Colima, Chiapas, Estado de México, Puebla, y Tlaxcala.

La alerta sísmica se activó en 14 mil 490 altavoces públicos instalados en Ciudad de México, Colima, Chiapas, Estado de México, Jalisco, Morelos, Michoacán, Puebla, Oaxaca y Tlaxcala.

En la Ciudad de México y el área conurbada se realizó la primera prueba piloto a nivel masivo del sistema de alerta mediante mensajería celular, lo que permitió evaluar su proceso de emisión e identificar las áreas de oportunidad.

En el resto del país, las unidades estatales de PC desarrollaron su propio escenario basado en las emergencias con mayor recurrencia en su territorio.

La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, informó que como parte fundamental de este ejercicio, se instaló el Comité Nacional de Emergencia (CNE), fue encabezado por las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En esta sesión también estuvieron presentes los titulares de diversas dependencias clave: el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González; el secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán; el comandante de la Guardia Nacional, David Córdova Campos; la

secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya; la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel Reyes y la secretaria de Cultura, Alejandra Fausto Guerrero.

También estuvieron presentes las gobernadoras de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda; Estado de México, Delfina Gómez Álvarez; Campeche, Layda Elena Sansores San Román, y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama. Además, los gobernadores de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos, y de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez. También participaron de manera virtual los representantes de los Ejecutivos estatales del resto de las entidades federativas.

En la sesión del CNE se informó que como resultado del interés que tiene el gobierno federal en salvaguardar la vida y los bienes de la población, se han incrementado las capacidades del Estado mexicano para atender cualquier tipo de emergencia, consolidando una fuerza de tarea compuesta por:

- 1 millón 957 mil 953 elementos de diversas instituciones.
- 29 mil 515 vehículos terrestres especializados.
- 135 aeronaves.
- 39 mil 374 unidades médicas con 118 mil 297 camas.

Asimismo, la plataforma digital simulacronacional.sspc.gob.mx/simulacronacional2024/ alcanzó un registro total de 126 mil 513 inmuebles con aforo estimado de nueve millones 727 mil 423 personas. De estos:

- 31 mil 840 corresponden a edificios del gobierno federal, con la participación de aproximadamente tres millones 073 mil 620 servidores públicos.
- Los gobiernos estatales y municipales registraron 27 mil 568 inmuebles, con participación de dos millones 969 mil 677 personas.
- La ciudadanía, por su parte, obtuvo un registro de 66 mil 759 inmuebles, con un total de tres millones 684 mil 126 personas.

En este mismo sentido la Secretaría de Educación Pública (SEP) comunicó al CNE que se registraron 24 mil 061 escuelas de educación preescolar, básica, media, media superior y superior, contando con la participación de cinco millones 918 mil 267 estudiantes, 724 mil 061 docentes y administrativos, y 50 mil 902 personas con discapacidad, que dieron un total de siete millones 056 mil 692 personas en el sector educativo.

La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, señaló que el Simulacro Nacional 2024 registró una participación nutrida por parte de la ciudadanía, quien, junto con autoridades federales, de las 32 entidades federativas y de dos mil 460 municipios, colaboró con responsabilidad en este magno ejercicio preventivo que, además de fomentar la cultura de la protección civil, permitió evaluar la respuesta de los gobiernos ante la posible incidencia de sismos y huracanes.

Afirmó que México cuenta con capacidades técnicas, administrativas y operativas para afrontar un sismo de gran magnitud y cualquier otra emergencia que se presente a lo largo del territorio nacional.

Es importante destacar que en este ejercicio de gabinete, el Comité Nacional de Emergencias contó con la participación de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC); Secretaría de Gobernación (Segob); Secretaría de Marina (Semar); Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena); Guardia Nacional (GN); Secretaría de Economía (SE); Secretaría de Cultura (SC); Secretaría de Bienestar; Secretaría de Turismo (Sectur); Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE); Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Sermarnat); Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP); Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu); Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader); Secretaría de Energía (Sener); Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); Secretaría de la Función Pública (SFP), Secretaría de Salud; Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS).

Asimismo, intervinieron la Coordinación General de Comunicación Social y Vocería de la Presidencia de la República; Centro Nacional de Inteligencia (CNI); Petróleos Mexicanos (Pemex); Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

De igual forma, colaboraron el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF); Comisión Nacional Forestal (Conafor); Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias (CNSNS); Centro Nacional de Control de Energía (Cenace); Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit); Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT); Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (Issste); Fiscalía General de la República (FGR); Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México; y Cruz Roja Mexicana.

Por parte de la CNPC participaron la Dirección General de Protección Civil y la Dirección General para la Gestión de Riesgos.

Igualmente, los gobiernos estatales y el Servicio Sismológico Nacional (SSN) de la Universidad Nacional Autónoma de México.

---0---